



PERÚ

Ministerio
del Ambiente

EL 22% DEL PBI ESTÁ BASADO EN LA DIVERSIDAD BIOLÓGICA



*Existe una estrecha vinculación entre diversidad biológica y comercio.

*Áreas Naturales Protegidas ofrecen servicios ambientales por un valor equivalente a 1000 millones de dólares por año para el país, entre dichos servicios destacan: servicio hidrológico, belleza escénica, captura de carbono, entre otros.

Al celebrarse la Semana de la Diversidad Biológica, la Viceministra de Desarrollo Estratégico de los Recursos Naturales del MINAM, Economista Rosario Gómez Gamarra; manifestó que el 22% del PBI del país está basado en la diversidad biológica.

Indicó que en el Perú, se tiene una actividad económica importante basada en la diversidad biológica. En este sentido, el 25% del valor total de las exportaciones está sustentado en productos derivados de la diversidad biológica. Así, en el 2010, las exportaciones agropecuarias alcanzaron los US\$3,100 millones de dólares, mostrando un crecimiento de 28% con relación al año 2009; seguida de las exportaciones asociadas a pesca, madera, entre otras.

De igual forma, señaló que nuestras exportaciones agropecuarias están presente en más de 170 países, lo que muestra que sobre la base de la diversidad biológica hemos podido diversificar no solo nuestra oferta exportable, sino también nuestros mercados.

La Viceministra Gómez se refirió además al trabajo realizado en diversas cadenas de valor, tal como es el caso de castaña. “Después de muchos años de esfuerzo se logró en el 2010, alcanzar una exportación de este producto, valorizada en 15 millones de dólares con un crecimiento anual de 15%, siendo el principal mercado de destino Estados Unidos”, afirmó.

En la costa norte destacan el algarrobo y el zapote, especies propias del bosque seco. “En este caso se evitó que se sigan talando alrededor de 10 hectáreas de algarrobo por mes; ahora los pobladores que habitan en el bosque seco han recuperado la zona y vienen trabajando con siete productos diferentes, tales como algarrobina, café de albarrobina, entre otros, dirigidos tanto al mercado interno como externo” sostuvo la Viceministra Rosario Gómez.

En el caso del paiche y gracias a la investigación realizada por el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP), las exportaciones de este producto han crecido en 112% en relación al año 2009.

Al referirse al ecoturismo, manifestó que el 71% de turistas que llegan al Perú realizan actividades vinculadas a la naturaleza. En este sentido, destacó el crecimiento en 18% del número de turistas que visitan las áreas naturales protegidas en el país. El Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas (SERNANP) registró más de 746 mil turistas en dichas áreas en el año 2010.

Asimismo, manifestó que existen 71 Áreas Naturales Protegidas que suman 21 millones de hectáreas, que corresponden al 16% del territorio nacional y las cuales contribuyen con un valor económico equivalente a 1000 millones de dólares por año para el país por concepto de los diversos servicios ambientales que brindan .

Finalmente, indicó que existe una cartera de más de 200 proyectos peruanos que participan en el mercado de carbono, equivalente a más de 12 mil millones de dólares.

Por la evidencia expuesta la diversidad biológica en Perú, no solo es un potencial, sino que es una fuente importante que está contribuyendo con el crecimiento económico del país, fortalece nuestra competitividad de una manera inclusiva, ya que en muchas de las cadenas de valor referidas son pequeños productores los que se articulan a mercados dinámicos y emergentes.

En la Semana de la Diversidad Biológica es una oportunidad para comprometernos con su aprovechamiento sostenible y conservación, tal como se destaca en la Política Nacional del Ambiente.

San Isidro, 25 de mayo de 2011
Oficina de Comunicaciones
Ministerio del Ambiente
www.minam.gob.pe